

La Rose-Croix d'Or

6

La tâche de la personnalité

Dans nos deux explorations précédentes, nous avons essayé de montrer que l'être humain est en fait un système complet, un monde en miniature, que nous appelons le microcosme. Comme nous l'avons expliqué, ce monde miniature possède son propre firmament microcosmique – l'être aural – et sa propre terre microcosmique – la personnalité. Votre moi – la personnalité – est donc mortelle, un véhicule temporaire qui est remplacé par un nouveau chaque fois que le microcosme s'incarne dans la matière.

Jusqu'à présent, cependant, nous vous avons donné une vue quelque peu simplifiée du microcosme. En réalité, ce système vital est beaucoup plus complexe. Mais nous espérons que vous aurez compris notre propos principal, qui était de vous montrer que la personnalité terrestre n'est pas indépendante, mais bien sous l'influence :

- de l'être aural,
- du microcosme, et
- de facteurs héréditaires.

Nous en avons conclu que :

- notre emprisonnement est causé par l'autoconservation de l'ego ;
- notre emprisonnement signifie aussi l'emprisonnement du microcosme ;
- le microcosme ne peut être libéré que par un processus que Paul appelle « mourir chaque jour ».

« Mourir chaque jour » est le processus par lequel nos pulsions égocentriques terrestres sont neutralisées. Cela ne peut se faire de manière expérimentale. La neutralisation du moi n'est possible que si le besoin est ressenti de l'intérieur.

Dans ce processus, la personnalité est indispensable et le corps a un rôle important à jouer. Cela ne veut pas dire que le corps physique lui-même est spiritualisé ou ressuscité dans le champ de Vie divin, mais que ses organes ont une tâche à accomplir au service d'un processus spirituel. Il n'y a pas un seul organe dans le corps humain qui fonctionne uniquement au niveau biologique. Le cerveau, par exemple, rend la pensée possible; le cœur est le siège des sentiments. Et il y a aussi d'autres fonctions cachées. La Bible parle, entre autres, « de sonder les reins » et « d'examiner le foie ».

En fait, de nombreux organes contribuent aux changements nécessaires au renouvellement du microcosme, notamment le foie, les reins, le sternum et le thymus, les glandes pinéale et pituitaire, l'ensemble du système endocrinien, le système nerveux et le sang.

C'est pourquoi l'École de la Rose-Croix d'Or parle souvent du « sanctuaire du cœur », du « sanctuaire de la tête » et du « sanctuaire du bassin », pour attirer l'attention sur les fonctions spirituelles de ces trois parties du corps, qui correspondent au « Saint des Saints », au « Saint » et au « Parvis » dont parle la Bible. Si, avec cette idée en tête, vous lisez ce que le Nouveau Testament dit sur la « purification du temple » ou sur « l'ancien temple qui doit être démoli en trois jours », vous verrez comment ces versets concernent le développement de l'Âme nouvelle et le rôle joué par le corps physique.

Pour l'instant, nous aimerions simplement dire quelques mots sur le sang, qui a bien plus qu'une simple fonction biologique. Dans les Enseignements Universels, il est mentionné que « le sang est l'âme », et dans l'École Spirituelle, le sang est considéré comme la combinaison des aspects suivants de l'âme :

- la substance fluide biologique, avec le plasma sanguin comme aspect porteur de l'âme,
- le fluide nerveux,
- le feu du serpent, l'aspect le plus subtil du système cérébro-spinal.

Le fait de savoir que le sang a une fonction multiple est sous-entendu dans de nombreuses expressions quotidiennes, telles que : « la voix du sang », « c'est dans le sang », « garder le sang pur », « se faire du mauvais sang » etc. Toutes ces expressions indiquent que le sang joue plus qu'un simple rôle biologique dans la vie humaine.

Nous aimerions maintenant considérer le microcosme et la personnalité encore sous un autre angle afin que vous puissiez comprendre plus clairement la tâche de la personnalité. Même si le microcosme a dégénéré et ne peut plus habiter le champ divin de la création, son noyau, l'étincelle d'Esprit, reste toujours relié au Divin. Ainsi, l'étincelle d'Esprit contient toujours l'ensemble du plan divin pour le développement du microcosme. En ce sens, il est comme une graine, dans laquelle sont cachées toutes les instructions pour le développement de la future plante.

De même qu'une graine a besoin de conditions extérieures favorables avant de pouvoir germer, il en est de même pour l'étincelle d'Esprit. C'est pourquoi ses radiations cherchent toujours à faire de la personnalité qui l'habite un véhicule capable de jouer un rôle dans ce développement divin. Mais si la personnalité ne peut pas ou ne veut pas accepter cette tâche, c'est l'être aural qui réagit. Il enregistre chaque action qui va à l'encontre du plan divin et renvoie ces actions à la personnalité qui l'habite. Et comme l'être aural ne se dissout pas à la mort de la personnalité, toutes les résistances des personnalités successives s'accumulent en lui.

D'où viennent vos difficultés et vos problèmes ? Pourquoi la vie est-elle si souvent dure, douloureuse et amère ? Parce que toutes les personnalités qui vous ont précédés dans votre microcosme n'ont pas répondu à l'étincelle d'Esprit de la bonne manière. Mais toutes ces expériences amères ont aussi leur bon côté, car elles vous obligent finalement à reconsidérer votre approche de la vie. Vos prédécesseurs, aussi, ont dû faire de même, et le résultat est la naissance d'une certaine compréhension issue de toutes ces expériences. Cette vision, est votre intelligence. C'est l'aspect positif de l'héritage que vous ont laissé d'innombrables incarnations dans votre microcosme. Et vous pouvez en disposer pour accomplir votre tâche.

Quelle est cette tâche ? C'est votre tâche de créer dans votre vie les conditions favorables à la croissance et au développement de l'Être Humain véritable, en harmonie avec le plan divin latent dans l'étincelle d'Esprit. Vous devez ouvrir la voie à l'Autre en vous ! Les impulsions qui vous parviennent via les radiations de l'étincelle d'Esprit doivent être suivies, et non pas combattues par la conscience égocentrique.

Nous aimerions maintenant discuter avec vous du point de vue de l'École Spirituelle sur deux idées courantes concernant ce qui arrive à la personnalité après la mort. Selon la première, la personne va dans sa patrie éternelle après la mort. Selon la seconde, la personne s'incarne autant de fois qu'il lui est nécessaire pour devenir parfaite et divine à travers l'évolution.

L'École de la Rose-Croix d'Or enseigne que ces deux idées sont fondées sur une erreur – l'hypothèse selon laquelle la personnalité continue d'exister indéfiniment après la mort. Or, nous vous avons déjà expliqué ce qui se passe réellement. Le corps matériel et une partie du corps éthérique se désintègrent à la mort, tandis que les aspects plus subtils du corps éthérique, le corps astral et le corps mental restent dans le microcosme pendant un certain temps. Après un bref séjour dans une région transitoire, une sphère de purification, ils entrent dans le plan astral le mieux adapté à la conscience de la personne décédée. La tradition parle de paradis ou d'enfer. Mais ce séjour est lui aussi temporaire. Les aspects de la personnalité doivent finalement se dissoudre complètement, jusqu'à ce qu'il ne reste plus que l'essence des expériences de cette vie, enregistrée dans la lipika.

Une fois le microcosme ainsi vidé, les forces du karma font en sorte que le véhicule d'une nouvelle personnalité mortelle y soit attiré. L'être aural est attiré vers les futurs parents, et leur enfant est relié à l'héritage du microcosme – le karma – qui est inscrit dans la lipika. L'enfant est également affecté par l'héritage génétique et karmique de ses parents et de ses ancêtres. C'est ainsi que commence une nouvelle vie sur terre, liée au passé. Une nouvelle rotation de la roue de la naissance et de la mort, un nouveau cycle du berceau à la tombe a commencé. Il est clair que ce n'est pas la personnalité qui se réincarne.

Il devrait également être clair, d'après ce que nous avons dit, que la personnalité ne retourne pas à Dieu après la mort et qu'elle n'entre pas non plus dans la vie éternelle. Bien que le séjour dans l'au-delà puisse être plus ou moins long, il n'est finalement que temporaire.

Ce n'est que si la personnalité mortelle commence à répondre positivement aux radiations de l'étincelle d'Esprit que la roue de la naissance et de la mort peut être rompue. Mais la personnalité mortelle ne peut répondre positivement que si son système de véhicules est complet. C'est pourquoi les bases de la renaissance de l'Être Humain véritable ne peuvent être posées que dans la matière, lorsqu'une personnalité mortelle complète est incarnée dans le microcosme. Et puisque la personnalité quadruple est si dégénérée et endommagée à cause de son karma et de son conditionnement, elle doit d'abord être purifiée et nettoyée avant de pouvoir jouer le rôle qui lui revient dans le processus de renaissance. C'est pourquoi le revirement fondamental décrit dans notre dernière exploration doit être le premier pas sur la voie du renouvellement.

Pour résumer, nous aimerions simplement énumérer les points que nous avons abordés jusqu'à présent :

- la personnalité qui habite maintenant votre microcosme a été précédée par toute une série de personnalités. Vous êtes le énième habitant de ce monde miniature ;
- les conséquences karmiques de toutes les actions et réactions des personnalités précédentes dans le microcosme sont enregistrés dans l'être aural. Si certaines de ces actions et réactions étaient en harmonie avec le plan divin, les personnalités suivantes en bénéficieront. Si certaines étaient contraires au plan divin, les personnalités suivantes en souffriront ;
- de cette manière, vous créez vous aussi les conditions dans lesquelles votre successeur devra vivre, à moins que vous ne compreniez votre tâche et que vous prépariez la voie à l'Autre en vous.

Combien de fois un microcosme doit-il s'incarner ? Quelle importance doit prendre la détresse, l'obscurité, dans le système humain déchu ? Le cycle se répète jusqu'à ce que, accablée par cette détresse et cette obscurité, la personnalité commence à réaliser qu'aucune véritable libération ne peut être trouvée dans notre champ de vie terrestre. Alors, elle cessera de vouloir transformer cette terre en un lieu où l'Être Humain véritable peut habiter. Elle ne cherchera plus à satisfaire son aspiration profonde à la vie divine parfaite avec les choses de ce monde périssable. Et elle prendra la décision de s'abandonner consciemment au plan divin, et de permettre au processus du revirement fondamental de s'opérer en elle.

Dans son livre « Un Homme Nouveau Vient », Jan van Rijckenborgh dit ce qui suit (p. 132) :

« Celui qui ne possède pas encore cette conscience révélatrice du soi et du monde, continuera à chercher la réalisation de ses désirs sur la ligne horizontale. Il continuera d'ambitionner les joies terrestres et poursuivra ce que l'on appelle « les biens de ce monde ». Il se réjouira de ces prétendus biens et sera dans l'affliction lorsqu'ils disparaîtront comme un mirage. Cette poursuite suivie de désillusion se répétera maintes fois, l'occupera

de longues années, peut-être durant bien des vies, jusqu'à ce que, par les expériences douloureuses persistantes, la réalité de la vraie connaissance de la nature arrive enfin à se faire jour dans sa conscience.

Le chercheur alors, le trimeur, ne citera pas, mais vivra la vérité de la parole de l'Ecclésiaste: « tout est vanité et tourment. » Tout ici-bas est complète illusion, fauxsemblant, apparence. En outre, tout apporte, tout est souffrance sans mesure, tragédie sans nom. C'est pourquoi, dira-t-il, je cesse tout effort sur la ligne horizontale, aussi bien du domaine de la pensée que du sentiment, de la volonté et de l'activité et je tourne mes yeux vers les montagnes d'où me viendra le secours. »

Vous serez alors touché par la force de rayonnement magnétique de la Gnose. Dans cette Lumière, la vie et la mort prennent enfin une signification libératrice. Grâce au processus du revirement fondamental, la libération de l'âme est rendue possible.